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МЫ ВМЕСТЕ!
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Костромские справедливороссы 
приняли яркое и активное участие 
в первомайской демонстрации, ко‑
торая прошла в областном центре.

Несмотря на то, что День Весны и Труда 
совпал с праздником Светлой Пасхи, об-
щая колонна демонстрантов получилась 
очень внушительной.

Члены регионального отделения 
партии «Справедливая Россия» в Костром-
ской области, представители местных 
отделений Костромы и Костромского 

района, сотрудники Центра защиты 
прав граждан «Справедливая Россия» 
и горожане, разделяющие взгляды нашей 
партии и благодарные за помощь, полу-
ченную в мироновском Центре, влились 
в праздничное шествие. Ярко-желтые 
шары, накидки, флаги, лозунги, песни под 
аккордеон – колонна справедливороссов 
была самой заметной и веселой.

Движение общей колонны сопрово-
ждалось радиопрограммой: музыкальные 
композиции звучали из динамиков, специ-
ально установленных по ходу движения 
демонстрантов. Но у справедливороссов 
была своя музыка: впереди нашей колонны 
шла задорная аккордеонистка, которая 

наигрывала одну за другой известные 
мелодии, справедливороссы дружно 
и слаженно подхватывали знакомые 
каждому песни. Зрители на тротуарах про-
вожали одобрительными взглядами самую 
музыкальную часть колонны, идущую под 
солнечными флагами «СР».

Первомайскую демонстрацию в этом 
году власти решили завершить не традици-
онным митингом на Сусанинской площади, 
а по-новому. Впервые шествие двигалось 
мимо трибуны, установленной у Ботни-
ковского сквера рядом с администрацией 
Костромы. С праздничной трибуны колонну 
приветствовали руководители области, 
города и депутат Государственной Думы от 

фракции «Справедливая Россия» Андрей 
Озеров. Когда демонстранты под флагами 
«СР» поравнялись с трибуной, все дружно 
закричали «Ура!» и отпустили в воздух яр-
кие связки шаров, которые, словно брызги 
фейерверка, красиво расцветили небо.

– Первомай всегда был для нас объ-
единяющим днем. Вместе, рядом идут 
представители разных партий, люди раз-
ных политических взглядов. И это здорово, 
что в нашей стране остаются праздники, 
которые сплачивают, дают возможность 
почувствовать, что мы – вместе! С Днем 
Весны и Труда! С Первомаем! – поздравил 
костромичей депутат Госдумы РФ Андрей 
Озеров.

СПРАВЕДЛИВЫЙ ПЕРВОМАЙ

В преддверии Дня Великой Победы 
активисты регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
представители Центра защиты прав 
граждан «Справедливая Россия» 
и члены местного отделения партии 
в г. Костроме приняли участие в торже‑
ственном митинге в память о павших 
на полях сражений в годы Великой 
Отечественной войны.

Патриотическое мероприятие состо-
ялось у воинского мемориала «Вечный 
огонь» на проспекте Мира. Вместе с ве-
теранами и тружениками тыла на место 
памяти пришли школьники, представители 
общественных организаций и политиче-
ских партий, депутаты, военнослужащие. 
Депутат Костромской областной Думы 

Дмитрий Бодрин, который был среди 
собравшихся, как никто другой знает, что 
такое бои, ранения, гибель однополчан. 
Он, боевой офицер, военный вертолетчик, 

сам прошел через пекло трех войн; за 
героические вылеты, благодаря которым 
были спасены люди, дважды награжден 
медалями.

Начался ми-
тинг не с речей, а 
с пробирающей 
д о  м у р а ш е к 
песни «От героев 
былых времен…» 
из ставшего 
классикой со-
ветского фильма 
« О ф и ц е р ы » . 
В память о по-

гибших в годы Великой Отечественной 
войны костромичах дети выпустили в небо 
белые шары. А в минуту молчания к обла-
кам взмыла стая белых голубей. Они, слов-
но души героев, сделали несколько кругов 
над собравшимися. Справедливороссы 
возложили к мемориалу «Вечный огонь» 
цветы.

МАРИНА РОСТОВА.

МЫ ПОМНИМ… ПОКЛОНИТЬСЯ ГЕРОЯМ…

В Центральном совете партии СПРА‑
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ рекомендовали 
на должность председателя Совета 
регионального отделения партии в Ко‑
стромской области Сергея Петухова.

1 9  м а я 
в Москве состо-
ялось заседание 
П р е з и д и у м а 
Центрального 
совета партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Провел 
заседание пред-
седатель партии, 

руководитель фракции «СР» в Госдуме 
Сергей Миронов.

Члены Президиума ЦС рассмотрели 
вопрос о созыве второй части VIII Съезда 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Съезд состо-
ится в Москве 27 июня.

В ходе заседания Президиум Цен-
трального совета рассмотрел вопрос о 
рекомендации кандидатур для избрания 
Председателями Советов региональных 
отделений партии. Для Костромской 
области был рекомендован Сергей 
Анатольевич Петухов, который является 

НАЗНАЧЕНИЯ КОСТРОМСКИМ ЭСЕРАМ ПРЕДЛОЖАТ 
НОВОГО ПРЕДСЕДАТЕЛЯ

руководителем аппарата регионального 
отделения партии и председателем 
местного отделения партии в Буйском 
районе.

В ближайшее время в регионально от-
делении СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ будет 
определена дата проведения второй части 
партийной конференции, на которой кан-
дидатура Сергея Петухова, рекомендован-
ная Президиумом Центрального совета, 
будет предложена для утверждения.

Кроме того, на заседании были рас-
смотрены вопросы об утверждении новой 

редакции Положения о Палате депутатов 
Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, о местных отделениях партии 
и другие вопросы политической жизни 
партии.

АРИНА РУНО.

В ТО ЖЕ ВРЕМЯ
18 мая депутат Костромской областной 

Думы от фракции «Справедливая Россия» 
Дмитрий Бодрин был назначен заместите-
лем председателя вновь образованного 
комитета по жилищно-коммунальному 
хозяйству и энергетике. У справедливо-
россов появилась еще одна возможность 
контролировать решение важных вопросов 
и отстаивать интересы жителей региона.
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НАША ГА ЗЕТА НА САЙТЕ: W W W. OZE ROV.INFO

ПАРТИЙНЫЙ КРУГ

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

11 апреля отметил 50‑ый 
день рождения Андрей Озеров, 
любимый всеми местными 
отделениями руководитель 
регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Несмотря на то, что он уже не 
у руля, члены партии решили 
весело, с теплотой и «изюмин‑
кой» отметить его юбилей.

Андрей Александрович по при-
глашению в назначенный час 
приехал в офис регионального 
отделения в Костроме, где его 
ждали… Лиса Алиса, Кот Бази-
лио, цыганский барон, цыганка 
Аза и другие колоритные пер-
сонажи. Шумно, с музыкой, тан-
цами, фейерверком и горящими 
свечами в эксклюзивном торте 
справедливороссы поздравили 
именинника с днем рождения. 
Как замечательно, что бывают 
в жизни моменты, когда можно 
забыть о статусе, возрасте и по-
ложении и почувствовать себя 
беззаботным ребенком! Похоже, 
всем – и «новорожденному», 
и организаторам праздника – это 
удалось!

ЮБИЛЕЙ – ЭТО СЧЕТ 5:0 В ПОЛЬЗУ ЖИЗНИ

Активисты‑справедливороссы отправили  
Андрею Озерову видеопоздравление с юбилеем

Именинник задул свечи с первой попытки!

Веселились все!

«Лиса Алиса» Наталья Цветкова вручает  
Андрею Озерову именинный торт

2 апреля состоялась конференция 
регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Костром‑
ской области. Основными вопро‑
сами повестки дня стали сложение 
полномочий председателя Андрея 
Озерова и выборы делегатов на VIII 
всероссийский съезд партии.

В конференции приняли участие 
делегаты от местных отделений партии 

ОФИЦИАЛЬНО ВРЕМЯ ОБНОВЛЕНИЯ

со всей области, приглашенные лица, 
представители СМИ. Разумеется, глав-
ным пунктом встречи стал отчет Андрея 
Александровича Озерова, который был 
бессменным лидером костромских 
справедливороссов более восьми 
лет. Его выступление стало наиболее 
значимым и обсуждаемым моментом 
конференции. Отчитавшись о работе за 
2015 год, Озеров заявил о добровольном 
сложении полномочий председателя 
регионального Совета партии.

– Я восемь с лишним лет был у руля 

регионального отделения. Решил дать 
дорогу молодым. У нас должна быть 
преемственность власти. Мне бы не 
хотелось, чтобы у нас, как в старом со-
ветском анекдоте, укоренилась фраза 
«Все умрем генсеками». В свое время, 
когда это было возможно, я сделал 
все, что было в моих силах, а сейчас 
настало время, как говорят, дать дорогу 
молодым, – прокомментировал свое 
решение Андрей Александрович. – При 
этом я остаюсь членом СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ и буду активно участвовать 

в жизни и работе регионального отде-
ления. Уверен, партия будет развиваться 
и отстаивать интересы граждан.

Участники конференции, подискути-
ровав и взвесив доводы выступившего, 
утвердили протокол голосования. До 
выборов нового председателя, о дате 
проведения которых будет сообщено 
дополнительно, временно исполняющим 
обязанности лидера назначен руководи-
тель аппарата регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Костром-
ской области Сергей Петухов.

Делегатами на всероссийский съезд 
партии выбрали и.о. председателя ре-
гионального отделения партии Сергея 
Петухова и депутата Думы Костромы 
Александра Соколова. Также в ходе 
конференции обсудили проблемы реги-
она и районов, отметили лучших членов 
партии, которым были вручены грамоты 
за активное участие в партийной жизни. 
В ряды костромских справедливороссов 
на конференции были приняты новые 
члены партии, которым в торжествен-
ной обстановке Андрей Озеров вручил 
партийные билеты.

МАРИНА РОСТОВА.
ФОТО АВТОРА.

В Москве в Колонном зале Дома 
союзов 23 апреля состоялся VIII съезд 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Собрались депутаты фракции СР 
в Госдуме, региональные делегаты со 
всей страны, а также видные деятели 
культуры, науки и образования. От 
Костромской области на съезде присут-
ствовали и.о. председателя региональ-
ного отделения партии Сергей Петухов 
и депутат думы Костромы Александр 
Соколов.

Президент России Владимир Путин 
в приветственной телеграмме назвал 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ одной из 
ведущих политических партий нашей 

НА СЪЕЗДЕ «СР» – ОДНА ИЗ ВЕДУЩИХ ПАРТИЙ СТРАНЫ

страны и особо отметил твердую пози-
цию «СР» в вопросах защиты прав и ин-
тересов граждан, поддержки института 
семьи и воспитания молодежи, борьбы 

с коррупцией.
Сергей Миронов в отчетном докладе 

проанализировал ход партийной работы 
и отметил успех нового партийного 

проекта – работу развернувшейся 
по всей стране сети Центров защиты 
прав граждан. Как сказал Сергей 
Миронов, СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
единственная партия, которая «вышла 
из телевизора к локальным и частным 
проблемам граждан», и теперь это – по-
стоянная форма работы с гражданами. 
А каждый голос, отданный россиянами за 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ, – это сигнал 
Президенту менять чиновников.

На съезде была принята новая 
редакция партийной программы и пере-
избраны руководящие органы.

МАКСИМ МОРЕВ.

На VIII  съезде партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
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ВЛАСТЬ И НАРОД

ДОЖДАЛИСЬ!

21 апреля областная Дума еди‑
ногласно в окончательной редакции 
приняла один из самых ожидаемых 
жителями области закон. Меры со‑
циальной поддержки на оплату взносов 
на капитальный ремонт получат жители 
региона старше 70‑ти лет.

Реализация 
закон а обой-
дется бюджету 
области в 12 
миллионов руб-
лей. Действовать 
на территории 
региона закон 
будет с 1 января 
этого года. За 

уже оплаченные в полном объеме ме-
сяцы текущего года пенсионеры получат 
перерасчет.

Мера социальной поддержки рас-
считана на собственников старше 70-ти 
лет, одиноко проживающих или живущих 
вместе с другими неработающими по-
жилыми родственниками. Таких в области 
около 9000 человек. Для граждан старше 
70 лет предусмотрена 50-процентная 
компенсация расходов по оплате за ка-
питальный ремонт. Те, кому исполнилось 
80 и более лет, получат льготу в 100 %. 
Размер компенсации определяется с уче-

том регионального норматива: на одного 
человека – это 33 квадратных метра, 
на двоих – 42. Все, что свыше нормы, 
оплачивается по общим правилам.

Напомним, весной 2015 года лидер 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей Миро-
нов объявил акцию «Остановим поборы 
на капремонт!», в рамках которой за 
введение пятилетнего моратория на взи-
мание платы за капитальный ремонт 
был собран и передан правительству 
1 миллион подписей граждан. В октябре 
2015 года справедливороссы обратились 

в Конституционный суд с требованием 
признать сбор взносов на капремонт 
антиконституционным.

– Люди лишены возможности контро-
лировать распределение перечисленных 
региональным операторам средств, – по-
ясняет Сергей Миронов. – По сути, жители 
платят за ремонт чужого имущества. Это 
самый настоящий произвол! Мы попро-
сили суд разобраться, соответствует ли 
практика взимания средств в «общий 
котел» Конституции РФ. Суд не согласился 
с тем, что взносы на капремонт противо-

речат Конституции РФ, но признал, что 
закон требует доработки.

– Я считаю, подписи мы собирали не 
зря, – убежден руководитель фракции 
«Справедливая Россия» в Костромской 
областной Думе депутат Александр Плюс-
нин. – Если бы не прошла эта масштабная 
акция по всей стране, если бы собранные 
подписи не передали Медведеву, «партия 
власти» не стала бы и думать об осво-
бождении пожилых людей от взносов 
на капремонт. Так что результат от нашей 
работы есть.

Да, пока срок действия регионального 
закона ограничивается текущим годом. 
Но в условиях экономического кризиса, 
в которых сейчас живет вся страна, 
и это хорошо. Сейчас прорабатывает-
ся механизм оформления и выплаты 
компенсации по взносам на капремонт. 
Граждане, имеющие на нее право, должны 
будут предоставить в Центры социальных 
выплат несколько документов. Центры со-
цвыплат в дальнейшем будут получать ин-
формацию о платежах льготной категории 
граждан от «Единого информационного 
расчетно-кассового центра». Первые 
компенсационные выплаты обещают 
произвести уже в июне – за весь период, 
начиная с 1 января 2016 года.

ИРИНА ПЕТРОВСКАЯ.

ПЕНСИОНЕРЫ СЭКОНОМЯТ НА КАПРЕМОНТЕ

Депутаты «партии большинства» 
отклонили инициативу костромских 
справедливороссов об отмене транс‑
портного налога, объясняя свое реше‑
ние заботой о региональном бюджете, 
который и без того трещит по швам.

Костромские 
депутаты фракции 
«Справедливая 
Россия», продви-
гая инициативу 
лидера партии 
Сергея Миронова 
в региональном 
п а р л а м е н т е , 
п р е д л о ж и л и 

КАК ЖЕ ТАК? «ЗАРУБИЛИ» ЗАБОТУ О ЛЮДЯХ
коллегам по облдуме рассмотреть возмож-
ность отмены транспортного налога.

– Мы поддерживаем позицию Сергея 
Михайловича о том, что дорожный фонд 
должен пополняться за счет акцизов 
с продажи автомобильного топлива. 
А практика налогообложения транспорт-
ных средств, которая действует сейчас, 
несправедлива, – обосновал предложение 
депутат Костромской областной Думы от 
фракции «Справедливая Россия» Дмитрий 
Бодрин. – Миронов очень доходчиво 
объяснил: «Деньги, собираемые в виде 
транспортного налога, предназначены для 
дорожного строительства и содержания 

дорожной сети. Но ведь все автомобилисты 
пользуются дорогами по-разному: кто-то за 
рулем каждый день, а кто-то – раз в неделю 
или реже. А платить должны все одинаково. 
К тому же средства на дорожную сферу 
поступают и из акцизов на автомобильное 
топливо. С каждого литра проданного 
горючего в дорожный фонд сейчас идет 
9 рублей. Получается, что граждан, име-
ющих автомобили, фактически облагают 
налогом дважды».

То  ж е  с а м о е  к о с т р о м с к и е 
справедливороссы стремились донести 
до своих коллег по облдуме. Однако 
большинством голосов (принадлежащих, 

кстати, «партии власти») депутаты отка-
зали этой инициативе в своей поддержке. 
Мотивировали они отказ тем, что отмена 
транспортного налога негативным образом 
скажется на состоянии костромских дорог: 
в случае принятия такого закона дорожный 
фонд, общий размер которого составляет 
1,7 миллиарда рублей, потеряет около 
500 миллионов. Именно столько налогов 
в рублевом эквиваленте собирает регион 
с автомобилистов в год.

В итоге большинство депутатов «поза-
ботились» о некоем дорожном фонде, в оче-
редной раз забыв о реальных людях…

МАКСИМ МОРЕВ.

Член Общественной палаты города 
справедливоросс Наталья Цветкова 
приняла участие в заседании Думы 
Костромы и заслушала отчет главы 
администрации города за 2015 год.

– Наталья, 
в ы  в п е р в ы е 
присутствуете 
на подобном 
заседании? Ка‑
ково ваше впе‑
чатление?

– Да, я впер-
вые присутство-
вала на подобном 

отчете. В повестке дня значилось, 
что доклад будет представлять глава 
администрации города Виктор Емец, но 
на заседание пришел его первый замести-
тель Олег Болоховец, который объяснил, 
что глава в настоящее время по делам 
в Москве. Лично я считаю такую замену 
недопустимой. Это не рядовой доклад. 
Один раз в год глава администрации 
отчитывается перед депутатами, пред-
ставляющими народ. Не все вопросы, 
предназначенные именно для главы, 
можно задать его заму. Поэтому думаю, 
что было бы целесообразно перенести 
заседание, чтобы отчет представлял не-
посредственно Виктор Емец.

ПОЗИЦИЯ ГОРОДОМ ДОЛЖЕН ЗАНИМАТЬСЯ 
ХОЗЯИН, А НЕ СОСЕД!

Еще я обратила внимание на то, что 
такой важный вопрос – обсуждение бюд-
жета минувшего года – не был на повестке 
единственным. Поэтому, когда депутаты 
перешли к обсуждению доклада, то они 
не могли сделать это качественно и под-
робно, их постоянно поторапливали: 
мол, мы уже давно заседаем, у нас еще 
и второй вопрос на повестке. Считаю 
это совершенно недопустимым! Только 
в ходе активного обсуждения бюджета 
могут появиться действительно ценные 
мысли и предложения, способствующие 
пополнению городской казны.

– Как в целом присутствовавшие 
оценили деятельность костромской 
администрации?

– Работу признали удовлетворитель-
ной. Хотя, конечно, у меня свое мнение 
и на этот счет. В 2015 году бюджет ис-
полнен с дефицитом в 263,1 млн рублей 
(в 2014 году дефицит составил 120,9млн 
рублей). А общий долг Костромы – свыше 
двух миллиардов рублей! Как можно такую 
работу признать удовлетворительной?

Если перевести на бытовой язык, то 
можно представить так. В конце года 

глава семьи объясняет домочадцам, что 
за этот год семья увеличила свои долги, 
взяла новые кредиты и, вместо того, чтобы 
рассчитаться со 120-тысячным долгом 
прошлого года, прирастила его до 260 
тысяч. А вообще у семьи общий долг 
2 миллиона, но отец считает, что семья 
развивается стабильно, и нет причин для 
беспокойства. К тому же отец не просит 
советов, не ищет путей выхода из кризиса 
и не дает высказаться членам своей семьи. 
Да и вообще, это собрание проводит не 
сам отец, а сосед…

– Вам удалось выступить?
– Да! Можно сказать, мне повезло. 

В самом конце мне предоставили слово. 
Я задала несколько вопросов. Почему 
дороги в нашем городе уходят вместе 
с первым снегом? Почему нет должного 
контроля за качеством дорог? Попросила 
включить меня в комиссию по контролю за 
дорожными работами. Кроме того, меня 
интересовало сколько инвестпроектов ре-
ализовано за год и сколько новых рабочих 
мест создано в Костроме? Я спросила, 
кто отвечает за рекламу в городе в целом 
и на транспорте в частности, так как считаю 

не допустимым «сосиски, развешенные 
по троллейбусам» в историческом городе 
и рекламу похоронного бюро и памятников 
на автобусах, которая выглядит, по мень-
шей мере, странно.

Кроме того, я предложила свой план 
выхода Костромы и области из кризиса. Он 
связан с развитием брендов «Снегурочка» 
и «Родина династии Романовых». Я считаю, 
что за короткий срок в городе можно будет 
создать сотни рабочих мест, привлечь 
инвесторов и пополнить бюджет.

– Вы добились целей, которые ставили 
перед собой в ходе выступления?

– Да, мне удалось привлечь внимание 
к темам, которые я считаю важными. По-
сле заседания со мной разговаривал глава 
города и председатель Думы Костромы 
Юрий Журин. Он пообещал пригласить 
меня на встречу со специалистами, кото-
рые могут поддержать мое предложение 
по развитию темы брендов для города. 
Кроме того, меня включили в комиссию 
по контролю за дорогами. Я оптимист, 
и верю в скорое лучшее будущее для 
любимого города!

ЗАПИСАЛА ЛЮБОВЬ ЯЛАТАН.
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ДЕЛА И ЛЮДИ

ФЕСТИВАЛЬ

В Островском состоялось не‑
обычное событие – инклюзивный 
фестиваль «Таланты без границ». 
В качестве почетного гостя и благо‑
дарного зрителя на нем побывал 
депутат Костромской областной 
Думы, руководитель фракции 
«Справедливая Россия» Александр 
Плюснин. Вернувшись в Кострому, 
он поделился своими впечатлениями 
от увиденного.

– Инклюзивный фестиваль – это 
праздник, которого ждут, к которому 
старательно готовятся целый год дети 
с особенностями развития. Он прошел 
уже в четвертый раз. В 2013 году впервые 
ребят с ограниченными физическими 
возможностями, аутистов, глухих и сле-
пых собрала вместе уполномоченный 
по правам ребенка при губернаторе 
Костромской области Нина Шадричева. 
Первые два года фестиваль «Таланты 
без границ» проводил в Волгоре-
ченске, в прошлом году – в Нерехте. 
Нынче талантливые «особенные» дети 
приехали для участия в фестивале 

«ОСОБЕННЫЕ» ТАЛАНТЫ

в Островское.
В этом году «Таланты без границ» 

– это 350 участников из нескольких рай-
онов нашей области – ребят одаренных, 
артистичных, при всех своих недугах 
способных на удивительные проявления. 
Незрячие дети восхитительно танцуют. 
Глухонемая девочка «поет» руками песни 
так, что ей в такт подпевает весь зал. 
Аутисты задорно играют на музыкальных 
инструментах, читают стихи. Смотришь 
на этих детей и понимаешь: проблемы, 

на которые жалуемся мы, здоровые 
люди, – мелочи по сравнению с труд-
ностями, через которые приходится 
ежедневно прорываться к жизни этим 
девочкам и мальчикам. Но они не опуска-
ют руки и добиваются немыслимого!

В зрительном зале поселка Остров-
ское было очень много здоровых детей. 
Они искренне восхищались талантами 
участников фестиваля, хлопали и кри-
чали «Браво!». Я считаю, что такое 
взаимодействие необходимо не только 

«особенным» ребятам, но и обычным. Так 
они учатся понимать и жить рядом друг 
с другом. Этот фейерверк положитель-
ных эмоций, который вызвал фестиваль, 
имеет замечательную идею: показать 
все то хорошее, на что способны дети 
с особенностями в развитии. Замеча-
тельное мероприятие, наполнившее всех 
светом, который дарят эти дети. И я рад, 
что в следующем году фестиваль пойдет 
в моем родном городе Галиче.

ЗАПИСАЛА АРИНА РУНО.

ДЛЯ ЛЮДЕЙ

Исторический Косьмодемьянский 
пруд на пересечении улиц Шагова 
и Долматова в Костроме будет благо‑
устроен к Дню города.

Начались работы по благоустройству 
территории Шаговского пруда, который 
около года назад отстояли общественни-
ки. Напомним, вместо прогулочной зоны 
отдыха горожан власти намеревались 
построить возле него кафе. Однако 
защитники пруда сумели доказать, что 
зеленый уголок в центре Костромы куда 
важнее очередного бара-ресторана. 
Заброшенный водоем было решено 
восстановить, залить водой и обустроить 
его берега.

Активное участие в организации тех-
нических работ по возвращению пруда 
в первоначальный вид принимал депутат 
Государственной Думы РФ справедли-
воросс Андрей Озеров. А член партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Наталья Цвет-
кова подняла масштабное общественное 
движение, благодаря которому Шаговский 
пруд обошла современная застройка.

ШАГОВСКИЙ ПРУД ОЖИВАЕТ

Теперь территорию вокруг водо-
ема ждут работы по благоустройству: 
предстоит обустроить пешеходные 
дорожки, установить лавки, провести ос-
вещение, посадить зеленые насаждения. 
Финансирование обещают взять на себя 
спонсоры, готовые на благотворительной 
основе обеспечить территорию урнами, 
скамейками, светильниками, посадоч-

ным материалом, тротуарной плиткой 
и другими материально-техническими 
ресурсами.

Как обещают в мэрии, после заверше-
ния благоустройства на информационном 
стенде на улице Шагова будет размещена 
информация обо всех приявших участие 
в этих работах.

ИРИНА ПЕТРОВСКАЯ.

В ТО ЖЕ ВРЕМЯ
А прежде, чем власти занялись 

благоустройством территории вокруг 
пруда, справедливоросс Наталья 
Цветкова организовала там субботник. 
23 апреля берега водоема очищали от 
зимнего мусора.

Всю зиму пруд радовал костро-
мичей своим катком, а после суббот-
ника он порадовал своей чистотой 
и красотой.

– Пруд возрождается. Уже сейчас 
от него не отвести глаз, а что случится 
когда он будет полностью восста-
новлен, когда здесь появятся новые 
ивы и скамейки? Смотришь на пруд 
и ощущаешь связь поколений. Приятно 
осознавать, что на нас эта связь не обо-
рвалась, а пустила свои ветви ввысь. 
Пруд был, есть и будет! Как хорошо, 
когда есть что-то постоянное в нашем 
переменчивом мире! – радуется На-
талья Цветкова.

В КОМАНДЕ

На Костромском ипподроме под‑
вели итоги городского военно‑спор‑
тивного фестиваля «Юный патриот», 
в котором приняли участие школьники 
города.

Стартовал фестиваль 18 марта. Игры 
прошли в Давыдовском, Заволжском, 
Центральном и Фабричном округах Ко-
стромы. В рамках фестиваля участники 
прошли несколько этапов и показали как 
физическую подготовку, так и слажен-
ность и умение работать в команде.

Ребята выполняли нормативы Все-
российского физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и обороне» 
согласно возрастным ступеням, бились 
на турнире по лазертагу – командной 
игре, которая основана на имитации 
военной стратегии. Интересным этапом 
для участников стал исторический квест 
с целым рядом заданий: «Язык жестов», 
«От солдата до генерала», «Интеллекту-
алы», «Эхо войны», «Первая помощь», 
«Гренадеры».

Лучшие команды из каждого округа 
прошли в финал фестиваля, в который 
организаторы включили уже извест-
ные участникам и новые этапы, среди 
которых были турнир по пейнтболу, 

квест-комната, двоеборье (стрельба 
и бег) и езда на велосипеде.

После подведения итогов на побед-
ный пьедестал в старшей возрастной 
категории поднялись «Орлята» из лицея 

ЮНЫЕ ПАТРИОТЫ ДОШЛИ ДО ФИНАЛА
№ 34, «Патриоты» из гимназии № 33 
и «Лидер» из школы № 8. В младшей 
возрастной категории лидерами стали 
«Пингвины» из школы № 36, «Патриот» 
из школы № 11 и «Энерджи» из школы 
№ 22. Команды-победители получили 
кубки, дипломы, вымпелы и подарочные 
сертификаты, предоставленные партне-
рами фестиваля.

– Фестиваль показал неподдельный 
интерес ребят к военно-прикладным 
и техническим видам спорта и не-
обходимость разнообразия форм 
работы образовательных организаций 
по патриотическому воспитанию подрас-
тающего поколения, – отметил Дмитрий 
Бодрин, депутат Костромской областной 
Думы, председатель комиссии по па-
триотическому воспитанию молодежи 
Российского союза ветеранов, руко-
водитель Центра защиты прав граждан 
«Справедливая Россия».

ИРИНА ПЕТРОВСКАЯ.

Дмитрий Бодрин (слева) с тренером и участниками одной из команд

Александр Плюснин с одним 
из участников фестиваля и его 
сопровождающими

Участники инклюзивного фестиваля «Таланты без границ»

Наталья Цветкова (крайняя слева) с помощниками во время 
субботника у пруда


